
Erläuterung zum Antrag 

Unsere Freiheit und Demokratie verteidigen 
in Leichter Sprache 

 

Im November 2023 gab es ein Treffen 

von rechts-extremen Personen. 

Es waren auch Politiker und Politikerinnen  

von der Partei AfD dabei. 

Die Personen haben beim Treffen 

über diesen Plan gesprochen: 

Sie wollen viele Menschen aus Deutschland vertreiben. 

Zum Beispiel: 

• Menschen, die aus anderen Ländern  

nach Deutschland gekommen sind. 

Sogar, wenn die Menschen  

schon lange in Deutschland leben. 

• Und Menschen,  

die eine andere Meinung haben als sie. 

 

Wir Politiker und Politikerinnen aus Schleswig-Holstein 

sind gegen diesen Plan. 

Denn der Plan ist gegen unsere Freiheit  

und Demokratie. 

Wir verteidigen unsere Demokratie. 

Demokratie bedeutet Freiheit. 

In einer Demokratie dürfen alle sagen,  

was sie denken. 

 



Wir machen uns Sorgen um die Demokratie. 

Denn viele Menschen wählen die AfD. 

 

Die AfD ist zwar keine Regierungs-Partei. 

Die AfD kann keine Gesetze beschließen. 

Aber: 

AfD-Politiker und Politikerinnen  

sind im Bundestag vertreten. 

Und im Landtag von vielen Bundes-Ländern. 

Sie können bei Entscheidungen mitreden. 

Und mitabstimmen. 

 

Deshalb müssen wir die Pläne der AfD  

und anderer Rechts-Extreme abwehren. 

Und unsere Demokratie verteidigen. 

Das finden wir sehr wichtig. 

Das wollen wir mit diesem  

Dringlichkeits-Antrag ausdrücken. 

 

Dringlich bedeutet:  

Eine Sache ist sehr wichtig und eilig. 
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